
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА
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СЕРГЕИ ГРИГОРЬ
ЕВИЧ УЛИТИН 
возглавляет кол

лектив монтажников СУ-27 
всего года два-три. За 
это время состав бригады 
вырос почти вдвое и зна
чительно пополнился мо
лодежью. Умение ладить 
с молодыми рабочими, 
наставлять их на путь 
истинный и в труде 
и в жизни — вот отличи
тельные черты бригадира 
Улитина. Однако, в не
легкой, но важной воспи
тательной работе по соз
данию крепкого, сплочен
ного коллектива, способ
ного решать большие про
изводственные задачи, 
бригадир не одинок, и 
словом и делом помогает 
ему в этом один из луч
ших мастеров управления 
Петр Чебыкин.

Вот поэтому бригада 
Улитина за последнее 
время уверенно набирает
ся сил и опыта, и совсем 
неслучайно, что именно 
этому коллективу было 
доверено освоение ново
го и сложного дела — 
строительство домов но
вой серии 141-св.
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НА СНИМКЕ: бригадир С. Г. Улитин.

РАБОТА расшив-
щиков из монтаж
ной бригады С. Г. 

Улитина В. Евлашина и 
Ф. Давлетгареева отлича
ется добротностью испол
нения, хорошим качест
вом. Немало способству
ет этому, видимо, то, что 
один из монтажников 
(В. Евлашин) имеет за 
плечами большой практи
ческий опыт (в СУ-27 он 
со дня основания), а дру
гой, его напарник Ф. Дав-

летгареев, — надежную 
теоретическую базу (без 
отрыва от производства 
окончил строительный 
техникум).

Кроме того, оба мон
тажника настоящие тру
женики, скромные, добро
совестные, ответственные.

НА СНИМКЕ: расшив- 
щики из бригады С. Г. 
Улитина В. Евлашин и 
Ф. Давлетгареев.

Фото В. Калимасова.

* Идет предсъездовская вахта
* Яа пусковых объектах

Дал слово—
сдержи

В социалистических обя
зательствах трудящихся 
комбината на 1981 год от
дельно выделены объекты, 
которые мы должны сдать 
к открытию XXVI съезда 
КПСС. Среди них шести
подъездный дом № 12 в 
квартале Комсомольский. 
Здесь трудятся два кол
лектива — СУ-1 и СУ-15, 
каждому предстоит подго
товить к сдаче по три 
подъезда.

Когда три дня назад я 
встретилась с начальником 
участков обоих управлений 
Н. С. Нуждиным и М. Н. 
Моховым, они сказали при
мерно одно и то же: объ
ект тяжелый, однако все 
делается для того, чтобы 
сдержать слово и 20 фев
раля предъявить дом госу
дарственной комиссии.

Действительно, работы 
здесь идут полным ходом. 
На доме сосредоточены 
практически все силы и 
того, и другого управле
ния, на одном подъезде, 
например, работают по 
две бригады маляров, шту
катуров.

Но вот результаты труда 
двух коллективов резко 
отличаются. У СУ-1 значи
тельно больше оснований 
для оптимизма. Плотники 

его
выполнили более 60 про
центов всего объема ра
бот, материалом они обе
спечены и, по расчетам, к 
15 февраля уйдут с объек
та. Еще раньше, 10 февра
ля, должны закончить ра
боту штукатуры. Все зави
сит от того, насколько про
изводительно будут тру
диться маляры. Сейчас они 
занимаются шпаклевкой, 
приступили к отделке фа
сада.

В подъездах, где рабо
тают отделочники СУ-15, 
картина пока безрадост
ная. Во-первых, три дня 
назад там еще не было пу
щено тепло. Можно, конеч
но, обвинить сантехников, 
которые каждый день обе
щают закончить сборку и 
сварку труб отопления и 
каждый день спокойно ухо
дят с объекта, не доведя 
дело до конца. Но будем 
честны: сантехники могли 
бы все сделать раньше, 
предоставь им СУ-20 
фронт работы.

В подобных случаях 
подъезд обычно нагрева
ют калорифером, и на пя
ти-шести нижних этажах 
штукатуры и маляры могут 
работать. В одном подъ
езде так и сделали, а вот у 
двух других на калорифе

рах лежит слой снега: уже 
три дня как кончилась со
лярка. Так что мало пока 
толку от того, что на дом 
№ 12 руководители СУ-15 
собрали все бригады уп
равления — труд их орга
низован плохо, условий для 
того, чтобы работать в пол
ную меру своих сил, нет.

Мне еще повезло: во 
вторник к дому можно бы
ло подойти. Но уже вовсю 
орудовал перед подъезда
ми экскаватор СУ-20 с 
клин-бабой, рыхлил землю. 
На следующий день появи
лась траншея, предназна
ченная для водопровода, 
кабеля. Теперь отделочни
ки добираются до своих 
рабочих мест с риском для 
жизни, балансируя на шат
ких мостках. Таким же пу
тем доставляются на этажи 
необходимые материалы.

Поинтересовалась, нель
зя ли было проложить ком
муникации раньше, чем 
дом сдадут под отделку! 
Нет, говорят, здесь стояли 
башенные краны. Еще и 
еще раз убеждаешься в 
том, что, отказавшись от 
комплексного возведения 
нулевого цикла одновре
менно с коммуникациями, 
СУ-20 намного осложнило 
общее положение на пу
сковых объектах .

Но как бы тяжело ни 
было, в руках коллективов 
СУ-1 и СУ-15 сегодня 
честь всего комбината, дав
шего слово сделать жите
лям города в канун XXVI 
съезда прекрасный пода
рок. А раз слово дано, на
до сдержать его.

Л. КОЗЛОВА.

ПОБЕДИТЕЛИ
На заседании объе

диненного постройко- 
ма, состоявшемся в 
конце января, подведе
ны итоги социалисти
ческого соревнования 
за четвертый квартал 
прошлого года.

По первой группе 
мест не присуждено.

По второй группе 
первое место присуж
дено коллективу 
СУ-28 с вручением пе
реходящего Красного 
Знамени и денежной 
премии.

По третьей группе 
мест не присуждено. 
По четвертой группе 
отмечена хорошая ра
бота коллектива 
УПТК.

Среди участков от
делочных управлений: 
первое место присуж
дено участку И. Ф. 
Сушилина, лучшим 
прорабом признан
А. Е. Фомин, лучшим 
мастером ДСК — 
Ю. М. Кучеров (все из 
СУ-7).

Из специализирован
ных управлений при
знан лучшим прорабом 
В. Г. Куроптев 
(СУ-27), лучшим ма
стером ДСК — Р. Г. 
Белоусов (СУ-28).

Лучшие участки, 
прорабы, мастера ДСК 

отмечают Почетными 
грамотами и денежны
ми премиями.

Среди бригад: пер
вое место присуждено 
плотникам СУ-13 (бри
гадир В. М. Никиша- 
нов) с вручением По
четной грамоты и пре
мии. Второе место за
воевала бригада плот
ников из СУ-15 (бри
гадир В. И. Рожков). 
Коллектив отмечается 
Почетной грамотой и 
туристической путев
кой по городам Урала.

Почетной грамотой, 
денежной премией и 
продажей автомобиля 
одному из членов 
бригады отмечается 
бригада штукатуров из 
СУ-1 (бригадир ”м. X. 
Карамова), занявшая 
первое место среди 
бригад штукатуров 
ДСК. Второе место 
присуждено бригаде 
штукатуров В. А. Со- 
зиной (СУ-15) с вру
чением Почетной гра
моты и туристической 
путевки.

Среди бригад маля
ров первое место за
воевала бригада, Е. П. 
Маряхиной (СУ-1). По
бедители отмечаются 
Почетной грамотой, ав
томобилем для прода
жи одному из членов 
бригады и премией.

Второе место за брига
дой В. С. Максимовой 
(СУ-7).

Победителями соцсо
ревнования также при
знаны: бригада мон
тажников нулевого 
цикла Г. Г. Кожевни
кова (СУ-29),, бригада 
трубоукладчиков А. М. 
Поморцева (СУ-20), 
бригада кровельщиков 
И. Хороших (СУ-7), 
экипаж бульдозера 
Н. И. Васева (СУ-20), 
экипаж экскаватора 
М. М. Аминова 
(СУ-29), бригада ма
ляров УПТК Т. Я. Ба- 
луковой, бригада фор
мовщиков цеха № 1 за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола В. Г. 
Горюнова. Все брига
ды отмечаются Почет
ными грамотами и де
нежными премиями.

Среди победителей 
также коллектив об
щежития № 4 (зав. 
В. Ф. Азовская), ЖЭУ 
№ 1 (начальник
К. Крупчик) и кол
лектив детского ком
бината № 195.

Сегодня коллекти
вы - победители ус
пешно трудятся на 
предсъездовской вах
те, трудовыми подар
ками встречают XXVI 
съезд КПСС.
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* В парткоме ДСК

На потоке—новая серия
В социалистических 

обязательствах нашего 
коллектива записано: 
«Освоить в 1981 году 
строительство 9-этаж
ных домов из блок-сек
ций серии 141. Выпу
стить изделий повой 
серии в объеме 170 ты
сяч квадратных метров
полезной площади,

смонтировать 150 ты
сяч квадратных метров. 
Сдать в эксплуатацию 
не менее 120 тысяч 
квадратных метров».

Итоги работы по ос
воению новой серии в 
1980 году и задачи 
коллективов ДСК на 
первый год одиннадца
той пятилетки — этой

теме было посвящено 
заседание партийного 
комитета. С докладом 
по этому вопросу вы
ступил заместитель на-

«НУЛЕВИКИ»-ЗА ОСНАСТКУ

чальника комбината
А. А. Волынский.

Сегодня мы знако
мим коллективы строи
телей с материалами 
заседания парткома.

Задача сложная,
но выполнимая

Главный инженер 
СУ-20 И. А. ПЕХОВ 
подчеркнул, что котло
ваны под фундаменты 
9-этажных домов серии 
141-СВ больше, чем 
под дома 468-й серии, 
поэтому коллективам 
бригад монтажников 
придется выполнять 
работы по устройству 
нулевых циклов с двух 
сторон и двумя 25-тон
ными кранами, так каЛ 
вылета стрелы одного 
крана для этого не 
хватает.

И еще. Если бы для 
строительства «нулей»

была изготовлена мон
тажная оснастка, как 
говорилось в докладе 
тов. Волынского, тру
диться коллективам 
бригад и нашего и 
29 управления было 
бы гораздо легче уже 
по той причине, что мы 
не страдали бы так от 
некомплектной постав
ки изделий с завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола. Поэтому 
комбинат должен по
мочь нам внедрить в 
повседневную практику 
и оснастку и рейсоком- 
плекты.

Планом 
заводу ЖБИ

производства 
имени Ленин-

окого комсомола преду
смотрено задание в этом 
году по -выпуску изделий 
домостроения в объеме 420 
тысяч квадратных метров.
По фактическому 
объектов серии

набору 
1-468Б

(5-, 9-этажные дома, обще
жития), а также высотные 
дома, заводу, -чтобы вы
полнить план, необходимо 
изготовить изделий КПД в 
объеме 215 тысяч квадрат
ных метров и деталей
домостроения серии 
объеме 195 тысяч
ратных метров.

Есть ли на -заводе
ности, необходимые

141 в 
квад-

мо щ- 
для

выпуска такого количества 
изделий 9-этажных домов 
141-й серии? Все группы 
изделий, необходимых -для 
устройства нулевых цик
лов, формующее о-борудо-
ванне и 
площади, 
имеются, 
пускать 
циклов в

производственные граммы года

крытий (формующей ос
настки для них еще нет), 
серия 141 будет комплек
товаться панелями конвей
ерного производства, мощ
ности которого позволяют 
обеспечить потребности 
1981 года. Однако следует 
отметить, что применение 
н ©калибров а-нных панелей 
значительно снижает эф
фект от -внедрения’ серии, 
повышает трудоемкость 
выполнения работ на строй
площадке. Для обеспече
ния стабильной комплекта
ции объектов ДСК нека
либрованными» панелями 
перекрытия, необходимо, 
по типу четвертого, ре
конструировать в этом 
-квартале первый -конвейер 
цеха № 1 и укомплекто
вать его парком вагонеток, 
которые должен изготовить 
для цеха Уралмашзавод.

При обеспечении про-

обеспечить не может, по
этому ввод -нового формо
вочного отделения цеха 
№ 6 необходим не позже 
первого -квартала 1981 го
да, а одного пролета и 
моз-аичного передела—уже 
в -настоящее время.

На основании выданного 
проекта графика монтажа
объектов 
разбивкой 
типовой

на 1981 год с
по месяцам

блок-секций, 
блокировок,

номенклатуры 
элементов 
выполнен

на предприятии 
Завод готов вы-

раздельных
по выпуску 

сантех-кабин,

детали 
объеме

ХОТЕЛОСЬ БЫ УЙТИ ОТ ТОПОРА

расчет 
делий, 
оснастки

потребности из- 
фо-рмующей 

и оборудования
для изготовления изделий 
серии 1-468 Б и 141 на 
программу этого года в 
объеме 200 тысяч квад
ратных метров.

Выданная 
блок-секций

номенклатура
и их

ство не совпадают,
количе- 
однако,

— Безру лонная 
кровля серии
141-СВ, — отметил
главный инженер 
СУ-27 В. И. ГИ
РИН, — несомненно, 
выигрывает в сравне
нии со старой 468-й се
рией. Руководству ком
бината необходимо по
думать о централизо
ванном изготовлении 
балконов и микрочер
дака, решить, кому, 
нам или отделочникам, 
выполнять работы по 
доодке гипсовых изде
лий.

Вызывает тревогу 
то, что геометрия 2-

модульной панели не 
соответствует нормам, 
имеет пропеллерность, 
кроме того, при работе 
с этими изделиями хо
телось бы уйти от топо
ра, при помощи кото
рого монтажники заги
бают в настоящее вре
мя петли.

При работе с первым 
9-этажным домом но
вой серии по улице 
С. Дерябиной набра
лось три десятка во
просов, касающихся 
смещения закладных, 
петель на 36-й и 42-й 
панелях и других недо
работок.

ности 
четной
туре

этого года

нулевых 
потреб- 

по рас-
годовой номенкла- 

блок-секций, за ис-
ключением изготовления 
крупногабаритной лестнич-
ной площадки с мозаич-
ным покрытием (мощности 
по выпуску изделий с чи-
стым -покрытием
созданы 
вочном 
№ 6).

IB новом < 
отделении

будут 
формо- 

1 цеха

проектной 
-обходима 
арматурного 
ха № 9.

Созданы 
водственные

Для достижения
мощности не- 
реконструкция 

передела це-

также пронз
ил ощади и

мы -не имеем - на сегодня 
формующего -оборудова
ния для совмещенных ка
бин (под установку -ванны 
длиной 1,7 метра). Поэто- 
Му выполнение задания 
по строительству 1981 го* 
да планируется совмещен
ными кабинами старой се
рии с -ванной 1,5 метра. 
Однако вопрос этот дол
жен быть согласован в гор
исполкоме. Для достиже
ния проектной мощности 
в цехе объемных элемен
тов требуется доукомплек
товать парк формующего 
оборудования семью уста
новками, что заказаны Но
во-Кузнецкому заводу ме

с условно-расчетной но
менклатурой, что -задана 
заводу для расчета парка 
формующей оснастки и 
оборудования на п-рограм-
му 460 
метров, 
годовые 
водств

тысяч квадратных 
В связи с этим 
мощности произ-

оборудования 
балансируются 
ряду изделий

форм-ующего 
завода не 
по целому 
с конкрет-

ной программой •» даже 
1981 года.

Исходя из сложившегося 
в настоящее время поло
жения по освоению и стро-
ительству, ■коллективом

ТРУДОЕМКОСТЬ ВОЗРОСЛА

па-рк оснастки для выпуска 
панелей наружных стен из 
газозолобетона в объеме 
годовой -потребности по

таллоконструкций (ВПО

расчетной 
блок-секций

номенклатуре

нием группы 
формирующих
секции 017, так

исключе- 
изделий, 

проезд в 
как на них

до сих -пор нет проектной 
документации. Два авто
клава в цехе № 4 в настоя
щее время не задейство
ваны.

Осуществление реконст
рукции кассетного отделе
ния, в ходе которой были 
установлены шесть новых 
машин, позволит заводу 
выпускать -всю номенклату
ру -внутренних стеновых 
-панелей. Для обеспечения 
-пррграм-мы года тут -не
обходимо провести пуско
наладочные работы на но
вых машинах и заменить 
бортоснастку на ряде ста
рых машин (срок испол
нения — январь 1981 года). 
Для того, чтобы выйти на 
-проектную мощность, нуж
но реконструировать арма
турное отделение цеха

«Союзстройконструк ц-и я»), 
реконструировать фунда
менты под это оборудова
ние, создать линию по 
формовке и термообра
ботке санитарных поддо
нов, построить цех сан- 
техзагото-вок.

В связи с незавершен
ностью реконструкции, не
комплектностью парка 
формующего оборудова
ния и неотработанностью 
технических решений, сле
дует сделать вывод, что 
завод ЖБИ имени Ленин
ского комсомола комплект
ной мощности по серии 
141 не имеет.

Изделия, производство

комбината 9-этажных блок- 
секционных домов серии 
141-СВ следует сделать 
ряд выводов:

— -при проектировании 
микрорайонов и планирова
нии графика -монтажа, -не
обходимо учитывать на
личие парка формующей 
оснастки и оборудования в
соответствии условно-
расчетной номенклатурой;

— создать 
ун иверсальной 
документации 
строительства

задел по 
технической

в
100

объеме 
тысяч

квадратных метров полез
ной площади жилья, необ
ходимый для регулирова
ния выпуска комплектных 
изделий серии 1-468 Б и 
141-СВ.

— На первом 
9-этажном доме серии 
141-СВ, — сказал
главный инженер 
СУ 13 В. А. ТЮЛЮ- 
БАЕВ, — где при
шлось трудиться кол
лективу нашего управ
ления, коммуникации 
были выполнены уже 
после отделочников, 
хотя «нуль» простоял 
все лето.

Что касается внут
ренней отделки, одним 
из недостатков было 
то, что мозаичные 
холлы приходилось де
лать нам самим, не бы
ло каналов для связи
стов. Решение красить 
ограждающие лоджии 
было принято в послед
ний момент. На вы
полнение этой трудоем
кой работы ушло че
тыре дня, в то время 
как обычный фасад мы 
красим всего за пол
дня.

Во время сдачи до
ма по заселению и 
передачу его эксплуа
тационникам обнару
жилось, что кабельный 
ввод сделан не совсем 
удобно, так как прохо
дит посредине тех- 
подполья, а не вдоль 
стены, система канали
зации сложна, к узлам 
управления трудно 
подступиться, не реше
ны вопросы устройства 
опор.

Процесс заделки сты
ков мастикой оказался 
весьма трудоемким, так 
как монтажники успе
вали сделать всего два 
стыка в день, поэто
му было решено про
ливать их битумом.

В общем, на первом 
доме 141-й серии полу
чилось так, что трудо
емкость работ здесь не 
сократилась, а, наобо
рот, возросла.

ЗАВЕРШИТЬ 
РЕКОНСТРУКЦИЮ

Заместитель глав
ного инженера завода 
С. В. ПЕЩЕВОВ оста
новился на том, что 
сделано в основных це
хах завода в ходе про
водимой здесь капи
тальной реконструк
ции, рассказал о го
товности коллективов 
выпускать изделия до
мостроения серии 
141-СВ.

Сложное положение 
сегодня на самом боль
шом и важном объекте 
реконструкции — но
вом трехпролетном 
формовочном отделе
нии цеха № 6, где не
обходимо выполнить 
уже в первом полуго
дии большой объем 
работ по подготовке к 
пуску новых проле
тов — двух формовоч
ных и арматурного. 
Одновременно должны 
войти в строй действу
ющих два склада гото
вой продукции кас
сетного и формовоч
ного отделений. И ес
ли сегодня трехпро
летное отделение в об- 
щем-то укомплектова
но мостовыми крана
ми, то на складе гото
вой продукции формо
вочного отделения 
кранов до сих пор нет. 
Кроме того, для скла
дирования продукции 
кассетного и доборно- 
го отделений необходи
мо смонтировать кра
новую эстакаду, по
строить и ввести в 
строй для цеха № 6 
очистные сооруже
ния на промстоках и 
ливнестоках. Однако 
сегодня на этих объ
ектах при общем объе
ме строительно - мон
тажных работ в 3,5 
миллиона рублей, не
довыполнено работ на 
1 миллион рублей. А 
такие объекты, как 
склад песка, цемента, 
вообще не включены в 
программу работ.

Нет так же в насто
ящее время финанси
рования на строитель
стве ливневой канали
зации, дороги, ограж
дения территории, бла
гоустройства — всего 
на сумму около 600 
тысяч рублей.

И если работы по 
завершению реконст
рукции цеха № 9 в 
объеме 360 тысяч руб
лей завод решил вы
полнить собственными 
силами, то отделку но
вого, недавно постро
енного здания админи
стративно - быто в о г о 
комплекса нам должны 
помочь сделать кол
лективы стройуправ
лений ДСК.

которых предусмотрено
новом
делении

формовочном
в 

от-
цеха № 6 из-за

того,, что других площадей 
сегодня на заводе нет, 
должны быть размещены в 
этом году в цехе объем
ных элементов, что крайне 
неблагоприятно скажется 
на работе коллектива цеха 
№ 9, а также -приведет, 
по причине отсутствия не-

Учитывая, что в целом 
по заводу освоение серии 
141 -повышает трудоем
кость, а также сложившие
ся здесь структуры мощ
ностей, план по производ
ству изделий серии 141, а 
следовательно и -весь план, 
предприятию необходимо 
уменьшить.

С учетом создания 
обходимого задела

йе
на

№ 6, склады цемента 
-сыпучих.

обходимого: оборудова
ния, к -снижению заводской

До ввода нового трех- 
лр ол етно го формовочного 
отделения цеха № 6, где 
будет налажен выпуск ка
либрованных панелей пере-

Г0Т0В1Н0СТИ 
изделий,

-выпускаемых
усложнит

лектацию объектов, 
дящихся в монтаже. 

Рост объемов по

комп- 
нахо-

серии
141 в этом году цех № 9

1982 год, нормативных ос
татков н-а заводе и в мон
таже, объем ввода домов 
серии 141 может быть за
планирован не более чем 
на 120—130 тысяч квадрат
ных метров -полезной пло
щади.

А. ВОЛЫНСКИЙ, 
зам. начальника ДСК.

Идет заседание парткома. Обсуждается вопрос перехода комбината на строи
тельство высотных домов из серии 141-СВ.

Фото В. Калимасова.
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Сотни рабочих строительных управлений повышают 
свой общеобразовательный уровень в школах рабочей 
моолдежи. ШРМ идут навстречу и тем, кто трудится 
посменно: можно ходить на занятия в удобное время, 
пользоваться ученическим днем.

НА СИ И МКЕ: идет урок истории в школе рабочей 
молодежи. , Фото В. Калимасова.

* Внедряется бригадный подряд

По закону бережливости

* Молодежи- 
среднее 
образование!

Шире использовать анализ

балансовых комиссий!

НА ВЕРНОМ ПУТИ
Можно было понять 

сложное положение,' в ко
тором оказались члены 
балансовой комиссии, оце
нивая производственную 
и хозяйственную дея
тельность СУ-27. Кол
лектив не выполнил глав
ную задачу — не добился 
роста объемов строитель
но-монтажных работ и 
производительности труда.

Начальник управления 
Н. И. Спицин назвал две 
главные, на его взгляд, 
причины, помешавшие 
коллективу достойно за
вершить десятую пяти
летку. Во-первых, у 
бригад- часто не было 
фронта работы — гото
вых фундаментов с уста
новленными башенными 
кранами. Во-вторых, не 
удалось полностью пре
творить в жизнь решение 
о трехмесячном планиро
вании монтажа, которое 
могло бы исключить ис
кусственный дефицит из
делий. В результате, 
даже когда объем монта
жа не превышал половины 
месячного задания, были 
случаи некомплектной по
ставки изделий и, как 
следствие, снижение тем
пов монтажа.

Однако есть у коллек
тива и определенные до
стижения. Смогли укомп
лектовать бригады квали
фицированными . рабочи
ми. Итоги социалистиче
ского соревнования под
водятся еженедельно. 
Полностью взят на воору
жение метод бригадного 
хозрасчета, внедрен уча
стковый подряд. О мно
гом, говорит и такой, 
например, факт, что. впер
вые за всю историю уп
равления бригада. М. М. 
Михайлова смонтировала 
за.год более 100 этажей. 
На этот рубеж ориентиру
ются сейчас и другие кол
лективы.

Особая забота строите
лей — качество. В СУ-27 
коэффициент соответст
вия несколько увеличился 
по сравнению с прош
лым годом (хотя, как 
правильно отметили чле
ны балансовой комиссии, 
случаи брака еще неред
ки). Решено внедрить лич

ные клейма для монтаж
ников и сварщиков, что
бы всегда можно было 
определить, кто конкретно 
допустил брак при монта
же того или иного узла. 
Сейчас за недобросовест
ность отдельных работ
ников расплачивается вся 
бригада, исправляя брак 
своими силами, а кон
кретные бракоделы ни 
моральной, ни матери
альной ответственности не 
несут.

Если посмотреть гра
фик смонтированных 
этажей, то прежде всего 
бросается в глаза нерит
мичность монтажа: в от
дельные месяцы управле
ние «выдавало» по 32 
этажа, а иногда и 20 не 
набиралось. В этом, ко
нечно, большая вина уп
равленческого аппарата, 
не сумевшего обеспечить 
четкий ритм работы. Но 
этот же факт говорит о 
том, что коллектив уме
ет мобилизовать свои си
лы, трудиться высоко
производительно. Обна
деживает начало нынеш
него года: в январе СУ-27 
смонтировало 32,5 этажа.

Читатели уже знают, 

И ВНОВЬ «НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО»
Не будем читателей 

утомлять многочислен
ными цифрами из годо
вого отчёта финансово- 
экономической деятель
ности строительного уп
равления № 20 нулево
го цикла. Цифры, приве
денные на заседании на
чальником СУ-20 Е. И. 
Буцыриным, малоутеши
тельны: большинство ос
новных показателей за 
пятилетку и за 1980 год 
стройуправлением оста
лись невыполненными.

Как вы помните, в 
прошлом году на балан
совой комиссии работа 
стройуправления была 
оценена как «неудовле
творительная». И вот 
вновь «неуд.».

В чем же основные 
причины провала работы 
большого коллектива?

что СУ-27 смонтировало 
первый девятиэтажный 
дом новой, 141-й серии 
и начало монтаж второго. 
Всего же за год предстоит 
смонтировать 150 тысяч 
квадратных метров жилья 
в новой серии. То, что 
опробовать новое дело 
доверили именно СУ-27, 
большая честь для кол
лектива. И надо сказать, 
со своей задачей он спра
вился. Заместитель на
чальника комбината А. А. 
Волынский подчеркнув, 
что инженеры управления 
показали при освоении 
новой серии свой высокий 
технический уровень, от
неслись к этому делу со 
всей серьезностью.

Конечно, на балансовой 
комиссии было высказано 
много замечаний в адрес 
руководителей управле
ния. Но коллектив вста
ет на ноги, добивается 
определенных успехов, 
ставит перед собой серь
езные задачи и работает 
над их решением. Особен
но это заметно сейчас, 
когда в преддверии XXVI 
съезда партии на всех 
участках идет горячее со
ревнование за выполнение 
повышенных социали
стических обязательств. 
Поэтому балансовая ко
миссия оценила производ
ственную и хозяйствен
ную деятельность СУ-27 
как удовлетворительную.

Л. МИТЧИНА.

Прежде чем их на
звать, несколько слов о 
том, что было высказано 
начальником управления 
Е. И. Буцыриным и на
чальником планового от
дела А. И. Быковой.

На результатах рабо
ты прошлого года сказал
ся тот факт, что во вто
ром и третьем кварталах 
у «нулевиков» не было 
достаточного фронта ра
бот. Срывы сроков воз
ведения «нулей» объясня
ются многочисленными 
переделками проектов.

Но это причины, как 
говорится, объективные. 
К бедам чужим, руково
дители стройуправления 
с лихвой добавили и 
собственные упущения.

А они немалые. Строй
управление допустило 
значительный перерасход

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду предусмот
рено дальнейшее распро
странение и улучшение 
сквозного поточного бри
гадного подряда. Передо
вые коллективы завода 
ЖБИ имени Ленинского 
ского комсомола, взявшие 
на вооруженность метод 
хозрасчета, добиваются 
все больших успехов, со
вершенствуют прогрессив
ную форму хозяйствова
ния.

Один из основных це
хов завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола — 
девятый. Самый крупный 
участок здесь по выпуску 
санкабин, где бригадиром 
Мясум Юсурович Ахметов.

Несколько лет назад, он, 
тогда молодой мастер, 
пришел к начальнику цеха 
и попросил перевести бри
гадиром на отстающий 
участок санкабин. Его от
говаривали. «Разные почи
ны, конечно, хороши, — 
говорили, — но только 
там, где коллектив креп
кий плюс снабжение бес
перебойное». А этого-то 
как раз и не было.

Вначале бригадир по
ставил перед своим кол-
лективом задачу: выпол
нить план по производи
тельности труда и обеспе
чить ритмичность выпуска 
продукции. В цехе постара
лись дать бригадиру наи
больший оперативный про
стор, возможности руково
дить производственным 
процессом. Три бригады на 
участке, раньше «привязан
ные» к сменам, объедини
ли в одну, сквозную. Труд 
членов коллектива стал оп
лачиваться в соответствии 
с коэффициентом трудово
го участия. Завели ком
плексный лицевой счет. 
Итоги 1978 года оправдали 
ожидания: сэкономлено
было бетона на 1200 руб
лей, что составило чет
вертую часть годовой эко
номии цеха!

Год 1979-й начинался 
трудно: вначале не было 
песка, а потом ударили мо
розы. Продукция осела в 
цехе, пришлось даже ис
кусственно тормозить ее 
выпуск. Самые смелые 
прогнозы не могли обе
щать что-то утешительное.

* На заметку!
1 процент экономии рулонных мате

риалов ß строительстве составляет 
11400 000 квадратных ■ метров в год. 
Такого количества достаточно, чтобы 
сделать кровлю для:

952 девятиэтажных крупнопанельных 
жилых домов, или.

880 каркасно-панельных школ на 750

мест каждая, или
1300 каркасно-панельных детсадов-яс- 

лей на 230 мест каждый, или
275 больничных комплексов на 330 

мест каждый, или
1178 Домов культуры (клубов) на

370 мест каждый, или
350 молочных комплексов на 1200 ко

ров каждый, или
90 птицефабрик на 3 миллиона брой

леров каждая.

заработной платы, ре
кордных цифр достигли 
приписки по автотранс
порту. Трудовая дисцип
лина в СУ-20 находится 
на самом низком уровне, 
а это, естественно, приве
ло к потерям рабочего 
времени. В стройуправ
лении самая высокая те
кучесть кадров, особенно 
среди руководящего со
става и линейных инже
нерно-технических работ
ников. Есть факты хище
ния социалистической соб
ственности.

И так далее, и тому по
добное. Словом, у руко
водства ДСК есть все ос
нования беспокоиться за 
дела в СУ-20. Как изве
стно, в управлении еже
квартально проводились 
собственные балансовые 
комиссии.

И вот во втором квартале 
бригадир решил перейти 
на новую форму хозяй
ствования — хозрасчет.

Рискованно! Да. Но за 
предыдущий год опреде
лился «костяк» коллекти
ва, наладилась дисципли
на, все рабочие, не имею
щие среднего образова
ния, были направлены в 
ШРМ, со средним образо
ванием — в заочные тех
никумы и институты. А 
главное, у бригады появи
лось удовлетворение от 
слаженной и четкой рабо
ты.

Борьба за ритмичность 
выпуска продукции участ
ка помогла наладить и 
внутренний рабочий ритм. 
Из этого и исходили на
чальник цеха Николай 
Александрович Мацнев и 
бригадир Мясум Ахметов.

Сейчас уже стало забы
ваться напряжение первых 
месяцев работы по подря
ду, когда с нетерпением 
ожидали подсчетов эконо
миста, когда как-то не ве
рилось, что лишняя выклю
ченная электролампочка в 
нерабочее время даст ощу
тимую экономию электро
энергии.

Но таких мелочей было 
много. А шестьдесят пять 
глаз, посмотрев на свои 
рабочие места взглядом 
хозяев, увидели многое. И 
вот результат — в про
шедшем, 1980 году, брига
да Ахметова трижды по
ощрялась по итогам ра
боты. В материальном ис
числении это означает еще 
одну тринадцатую зарпла
ту, помимо обычной по 
итогам года.

В третьем квартале 
бригада не удержала пер
венства. Но и это «срабо
тало» на хозрасчет. Причи
ну выяснили, проанализи
ровали. Оказалось: неэко
номное расходование ма
териалов и хищения дефи
цитных стройматериалов 
(дверей, обналички].

Метод подряда, совмест
ного хозяйствования при
нес и другие положитель
ные черты. Полностью лик
видирована проблема кад
ров, в случае болезни ко
го-либо из рабочих или от
пуска его обязанности рас
кладывались на остающих-

Разве на них вы, Ев
гений Иванович, не види
те, что у вас куда не 
кинь, всюду клин выхо
дит? Возьмите профсоюз
ную работу. Конференция 
прошла неорганизованно, 
до сих пор не ясно, кто 
является председателем 
постройкома. Или, как 
поставлена работа с кад
рами. Инициатива ма
стеров полностью подав
лена. Запущена и доку
ментация. Неслучайно в 
прошлом году стройуправ
ление было снято банком 
с финансирования.

На заседании высту
пили почти все члены ба
лансовой комиссии. Вы
ступали с резкой крити
кой, но она носила конст
руктивный и доброжела
тельный характер. «При
знать работу СУ-20 не
удовлетворительной, объ
явить начальнику управ
ления тов. Буцырину 
строгий выговор» — так 

ся. И недовольства это уже 
не вызывало, напротив, 
многие члены бригады по
старались освоить смежные 
работы. Такая взаимозаме
няемость позволила в те
чение года высвободить 
шестерых рабочих, кото
рые перешли на новый 
участок цеха. Микрокли
мат. в коллективе стал 
иным. В 1980 году произ
водственное годовое за
дание бригада завершила 
досрочно, 18 декабря, вы
пустив дополнительно про
дукции почти на десять 
тысяч рублей.

Хозрасчетный метод так
же помог иначе взглянуть 
на организацию труда в 
цехе, выявить «узкие» ме
ста. Остро сейчас чувству
ется необходимость строи
тельства складов «буфер
ного» — для выпускаемой 
продукции, и материально
го — для складирования 
«столярки», красок, шпак
левки. Отсутствие таких 
складов приводит к хране
нию «навалом», в результа
те качественные изделия 
превращаются в брак, а 
дефицитные материалы 
расхищаются.

Экономия электроэнергии 
и пара также в цехе пока 
подсчитывается на глаз. 
Сейчас руководство цеха 
добивается приобретения 
контрольной измеритель
ной аппаратуры.

Последним этапом сквоз
ного подряда является реа
лизация продукции. Зато
варивание производствен
ных площадей, помимо ма
териальных издержек, име
ет и моральный аспект. 
Продукция, которая подол
гу задерживается в цехе, 
не только вызывает ску
ченность и стесненность, 
что порой мешает нор
мальной работе, но и 
создает атмосферу расхо- 
лаженности в коллективе.

В решении этих вопро
сов цеху необходима по
мощь руководства завода 
и домосторительного ком
бината. Сквозной бригад
ный поточный подряд 
должен стать нормой ра
боты, должен получить 
распространение во всех 
подразделениях.

С. СПАССКАЯ.

было решено балансовой 
комиссией, однако боль
шинство*' выступающих об
ращало внимание на то, 
что управлению необхо
димо улучшить работу с 
кадрами, руководству 
СУ-20 изменить отноше
ние к мастерам и прора
бам, поднять уровень ор
ганизационной работы, и 
тогда коллектив стройуп
равления способен ре
шить поставленные перед 
ним задачи.

Неслучайно, начальник 
ДСК А. К. Ежов, подво
дя итоги заседания, под
черкнул: «Тов. Буцы- 
рин — знающий работ
ник, умелый руководи
тель. Ему не хватает од
ного — опыта коллектив
ного решения поставлен
ных задач, и опыта их 
коллективной реализации, 
ведь коллектив — сила 
большая».

В. ВЯТКИН,
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15 ФЕВРАЛЯ
ПСИЕО ВАЖНОЕ ЗАДАНИЕ фильм»

В январе Свердловск 
принимал видных кине
матографистов страны. 
Встречи со зрителями 
явились своеобразным 
отчетом мастеров кино 
перед уральцами в ка
нун XXVI съезда КПСС.

Сергей Герасимов по
казал в Свердловске но
вый фильм «Юность 
Петра» (студия им. 
Горького), режиссер 
Г. Егизаров с «Мос
фильма» — «Коней на 
переправе не меняют», 
грузинские кинематогра
фисты — «Твой сын, 
земля».

15 февраля впервые в 
стране проводится Все
союзная премьера худо-> 
жественного фильма 
«Особо важное зада
ние», посвященная XXVI 
съезду партии. В нашей 
области одновременный

сеанс состоится в два
дцати пяти кинотеатрах, 
в Свердловске — в ки
но-концертном театре 
«Космос» и кинотеатре 
«Темп».

«Особо важное зада
ние» — новая режис
серская работа извест
ного актера, лауреата 
Государственной пре
мии СССР Евгения Мат- 
веева. Картина посвя
щена героизму труже
ников тыла в годы Ве
ликой Отечественной 
войны — работников 
авиационного завода, в 
кратчайший срок дав
ших фронту штурмови
ки «ИЛ-2».

Кого бы обычно ни 
играл Евгений Матве
ев, — председателя кол
хоза или руководителя 
большой стройки, гене
рала или политработни
ка, его герои мужест

венны и человечны. 
Жизнь складывается у 
них непросто, но они 
никогда не поддаются

отчаянию, не теряют оп
тимизма, не могут су
ществовать без активно
го действия.

Поставленные Матве
евым фильмы «Цыган», 
«Почтовый роман», «Лю
бовь земная», «Судьба» 
адресованы самому ши
рокому зрителю. Они 
говорят о чувствах про
стых и понятных каж
дому, рассказывают о 
судьбах не всегда обык
новенных, но жизнен
ных.

Все это в полной ме
ре относится и к но
вому фильму «Особо 
важное задание», и к 
главному его герою — 
директору авиационно
го завода Сергею Ки
риллову, роль которого 
сыграл Евгений Матве
ев. Способный органи
затор, справедливый и 
внимательный руково
дитель, Кириллов вместе 
со всем народом пере
носит трудности войны

и радуется победам на 
фронтах.

В фильме много инте
ресных актеров: В. Зак
лунная, Н. Крючков, 
В. Самойлов, П. Чернов, 
Е. Киндинов. Но особен
но хочется отметить об
раз Эльвиры Луниной, 
созданный Людмилой 
Гурченко. Эльвира из 
того же поколения жен
щин, роли которых сы
грала Гурченко в филь
мах «Пять вечеров», 
«Двадцать дней без 
войны», «Сибириада». 
Как всегда, талантливая 
актриса не повторяет 
найденное прежде, она 
открывает в Эльвире 
Луниной новые грани 
женского характера.

На снимке: кадр из 
фильма.

Облкинопрокат.

* Спортивная усизнъ. ДСК

Физкультурники - съезду
Успехами в спортивно- 

массовой работе стремит
ся встретить XXVI съезд 
КПСС коллектив физ
культурников ДСК. Так, 
на первом, уже завер
шающемся этапе зимней 
'.спартакиады комбината, 
проводятся спортивные 
состязания в. коллективах 
стройуправлений и цехов 
завода. Следующий этап, 
где будут (подведены 
окончательные итоги спар
такиады, откроется со
ревнованием лыжников 
21 февраля,

В то же время сбор
ные команды ДСК про
должают подготовку к 
спартакиаде Главсред- 
уралстроя. Первыми борь
бу за ее награды с 6 по 
8 февраля поведут в го
роде Асбесте многобор
цы ГТО. В составе нашей 
команды А. Шестовских

Наша афиша
В честь открытия 

XXVI съезда КПСС 21 и 
22 февраля в комбинате 
состоится большой спор
тивный праздник.

В программе:
21 февраля. Лыжная 

эстафета четырехугольни
ков. Начало в 10 часов.

Соревнования по лы
жам в зачет зимнего мно
гоборья ГТО. Начало В 
11 часов.

Массовые состязания 
по сдаче лыжного нор
матива комплекса ГТО. 
Начало в 11 часов.

Место проведения: ле
сопарковая зона завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

22 февраля. Показа
тельные выступления гим
насток. Начало в 10 ча
сов.

«Веселые старты». На
чало в 10 часов 30 ми
нут.

Товарищеская встреча 
по волёйболу сборной 
строителей со сборной за
водчан (мужчины). На
чало в 12 часов.

(СУ-13), А. Ложкин 
(СУ-1), Г. Королев (за
вод ЖБИ), Г. Халилова 
(СУ-1), Г. Короткова и 
3. Удалая (СУ-15), Г. К. 
Беляева (управление 
ДСК). С 13 по 15 февра
ля пройдут состязания 
лыжников, а в марте про
ведут встречи, волейболи
сты.

Продолжают участво
вать в спортивных поедин
ках на первенство города 
футболисты и хоккеисты, 
команды по художествен
ной гимнастике, настоль
ному теннису, бадмийто- 
ну. Неплохих результа
тов добиваются на заняти
ях группы здоровья и 
общефизической подготов
ки.

Г. ЛЯМЦЕВ, 
старший инструктор 
физкультуры ДСК.

Примечание: Все со
стязания спортсменов бу
дут сопровождаться вы
ступлениями группы ар
тистов Росцирка. Место 
проведения: спортзал
ДСК.

В тот же день в спорт
зале Завода состоится 
турнир по баскетболу. 
Встречаются команды за
вода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, но
вого завода КПД и МЖК. 
Начало в 11 часов.

Турнир по волейболу 
среди женских команд 
начнется в 12 часов.

Спортивный праздник 
завершится вечером физ
культурного. актива ДСК, 
который состоится 22 
февраля в столовой № 17 
(улица Большакова, 97а). 
Начало в 18 часов.

Совет физкультуры 
ДСК приглашает всех 
строителей (и в качестве 
болельщиков тоже) при
нять самое активное уча
стие в проведении спор
тивного праздника, по
священного открытию 
XXVI съезда КПСС.

УВЛЕЧЕ ИНЫЕ 
люди собрались 
у нас в отделе. 

У каждого свое хобби. 
Начальник Иван Ксе
нофонтович латинский 
язык изучает. Бывает, 
слушаешь, как он ко
му-нибудь разнос учи
няет, а потом увлечет
ся и на латинский пе
рейдет, так, довери-1 
те, — мурашки по ко
же...

Но и подчиненные 
не лыком шиты. Стар
ший инженер Хлясти
ков крестом вышивает. 
Носовые платки, поло
тенца у каждого из нас 
им вышиты. Светочка 
Кочкина на пиле игра
ет. Прохожие под окна
ми останавливаются, 
слушают. Вот уж та
лант! Пила-то у нее 
плохонькая, ржавая, а 
сколько чувства выда
ет! Техник Митрошкин, 
здоровенный мужик, 
как пилу услышит, так 
слез удержать не мо
жет. Между прочим, 
каратэ занимается. 
Приемов уйму знает. 
На работу придет — 
карандаш в левую ру

Юмо/геска 

БЕ31Г0НЬКА
ку, чтоб не мешал, и 
давай правой по столу 
стучать. Два стола уже 
развалил.

Вот такие люди у 
нас работают! Я на их 
фоне бледно выгляжу, 
потому что ничем не 
увлекаюсь. Иван Ксе
нофонтович иа днях 
вызвал меня к себе и 
строго спрашивает, по
чему до сих пор увле
чения не выбрал. Сму
щенно отвечаю, что че
ловек я обычный, звезд 
с неба не хватаю, люб
лю в кино с женой схо
дить, книжку интерес
ную1 почитать... Говорю 
ему это и вижу: он уж 
багроветь начинает.

— В отделе люди 
как люди, любого пока
зать не стыдно, только 
ты, Ложкин, картину 
вертишь. Иди с глаз 
моих...

И что-то по-латыни 
добавил.

Пришел домой, ме
ста найти не могу. Же
не рассказал. Стала 
она меня успокаивать. 
Да что мне от ее уте
шения?

Утром шел на рабо
ту с превеликой тяже
стью на душе. Захожу 
в отдел, а там Хлясти
ков коврик заканчива
ет, Светочка Кочкина 
на пиле играет, техник 
Митрошкин стол дола
мывает. Утомила меня 
эта картина. И так мне 
вдруг хорошо стало, 
что сел за кульман и 
чертить начал. Замеча
тельно, легко работа
лось — так увлекся, 
что не заметил, как и 
день пролетел. Отор
вался, когда увидел, 
что Хлястиков ковер 
на стену вешает, Све

КРОССВОРД
1. Планета Солнеч

ной системы. 2. Спор
тивная игра. 3. .Рус
ский шахматист. 4. Ис
панский писатель. 5. 
Бухгалтерский термин. 
6. Оттиск, отпечаток 
картины на бумаге с 
печатной формы. 7. Не
мецкий композитор. 8. 
Путь воздушного сооб
щения. 9. Композитор, 
автор оперы «Дубров
ский». 10. Город на 
севере Одесской обла
сти. 11. Искусство при
готовления пищи. 12. 
Двухместный велоси
пед. 13. Дикая лошадь. 
14. Морская рыба — 
по вертикали. 14. Кух
ня на судне — по го
ризонтали. 15. Денеж
ная единица ряда 
стран — по горизонта
ли. 15. Орех пальмы— 
по вертикали. 16. Пти
ца отряда журавлей.

точка пилу в ящик пря
чет, а Митрошкин щеп
ки с пола подбирает.

И тут осенило меня. 
Побежал к начальни
ку и е порога кричу:

— Придумал, приду
мал, Иван Ксенофонто
вич, буду чертить и 
изобретать!

Очень он удивился. 
Сначала даже за слова
рем латинским полез, 
а потом подумал, мах
нул рукой, Покачал го
ловой и говорит:

— Ну, что с тобой, 
Ложкин, сделаешь? 
Нет в тебе огонька. 
Ладно. Иди, изобре
тай!

Г. УЩЕРЕНКО.

17. Звездная система. 
18. Соединение крем
ня с углеродом, абра
зив. 19, Цветные де
коративные огни. 20. 
Общественный деятель, 
писательница Арген
тины. 21. День неде
ли. 22. Естественный 
или искусственный во
допад. 23. Разговор 
между двумя или не
сколькими лицами. 24. 
Темп в музыке. 25. 
Мелководный участок 
русла реки — по го
ризонтали. 25. Рису
нок с кратким тек
стом — по вертикали. 
26. Семейство птиц от
ряда кукушкообраз
ных." 27. Театральная 
ложа. 28. Русский на
родный танец. 29. Пев
чая птица южных 
стран.

Составила Л. Лях.
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